

CIENCIA EN JUEGO

INTERCAMBIO
DE CARTAS

FICHA NRO. 120

NOMBRE: José Sovarzo

CIUDAD/PROVINCIA: Bariloche, Río Negro

LUGAR DE TRABAJO: Instituto de Investigaciones
en Diversidad Cultural
y Procesos de Cambio

DISCIPLINA CIENTÍFICA: Historia, Antropología
y Geografía

ESPECIALIDAD: Historia política de la Monarquía
española en el siglo XVI-XVII



¿QUIÉN SOY?

¡Hola! Mi nombre es **José Sovarzo** y soy becario posdoctoral del CONICET. Actualmente profundizo mi investigación doctoral sobre qué es lo que sucedió luego de que los europeos llegaron al continente americano.

Soy de Bariloche y trabajo en el Instituto de Investigaciones en Diversidad Cultural y Procesos de Cambio de la Universidad Nacional de Río Negro. Soy doctor en Historia por la Universidad de Tres de Febrero y magíster en Historia por El Colegio de México. Cuando tenía alrededor de 8 años, mi padrino me regaló un libro que se llama El ocaso de los dinosaurios. Es un libro de más o menos cuatrocientas páginas que no me sentía capaz de leer. Sin embargo, en el centro del libro tenía varias ilustraciones de aquellos dinosaurios que alguna vez vivieron en nuestro planeta. Para la misma época, me regalaron viejas revistas de El gráfico, que era una publicación que analizaba los partidos de fútbol del fin de semana y hacía entrevistas a los jugadores de distintos deportes. Así, tanto aquel libro como aquellas revistas me contaban noticias sobre un mundo que ya había sucedido y que me invitaban a imaginar cómo era aquel pasado que yo veía desde el presente.



¿QUÉ INVESTIGO?

Lo que investigo es el proceso que sucedió luego de que los españoles llegaron al continente, en lo que se conoce como la Conquista de América. En un primer momento hubo sorpresa por el nuevo descubrimiento, pero luego tanto los españoles como los pueblos originarios debieron reorganizarse ante un mundo que había cambiado. Estudiar aquellas sociedades americanas del siglo XVI al XVIII es importante porque el idioma que hablamos, las religiones, las tradiciones que tenemos y la forma en la que pensamos el mundo es una mezcla que se fue realizando en aquella época, por más de trescientos años. Mediante distintas fuentes los historiadores miramos un pasado que vive en el presente, pero de una manera diferente.

¿POR QUÉ ES IMPORTANTE LO QUE INVESTIGO?

Mi trabajo es importante porque en esos 300 años de encuentro, choque y negociación entre las culturas europeas y las americanas principalmente, pero también las africanas y las asiáticas, surgió lo que hoy conocemos como América Latina. ¿Sabías que casi todas las ciudades capitales de los países americanos fueron fundadas en el siglo XVI (1500-1599)? Algunas de ellas se construyeron sobre las antiguas capitales de los dominios indígenas y otras se construyeron sobre pequeños poblados que crecieron hasta ser las grandes urbes que hoy conocemos. Además, mucho de lo que comemos, escuchamos, jugamos y creemos surgió en este periodo y se siguió modificando hasta nuestros días.

CONTACTO

conicet.gov.ar/programas/vocar/acciones-ciencia-juego/
vocar@conicet.gov.ar